
 
会  議  概  要  

名 称  第１回  循環型社会推進懇談会（じゅんかんプロジェクト６） 

議     題 懇談会の進め方について 

開 催 日 時 場 所 平成１８年８月３０日（水）   １７時３０分  ～ １９時３０分 

委      員 
一松 大輔、歌丸 博美、小野 恒、鴻池 義正、田中 恵子、田中 たか子、 
奈良 祐一、伏谷 美沙子、三山 義輝、宮本 広貴 

出

席

者 事  務  局 資源じゅんかん政策課長、佐久間主任、金子主事、松本主事 

傍 聴 区 分 可（ 1 人） ・  不 可 

 
 
 
 
 
 
 
 

会 議 の 概 要 
 
 
 

（１） 部長挨拶 （２）自己紹介 
（２） じゅんかんプロジェクトと市川市廃棄物行政の現状の説明（事務局） 
（３） ホームページリニューアルにあたっての事前説明（事務局） 
   ①現在のホームページの問題点 
    ・トップページを印刷した時に A4 一枚におさまらない 
    ・書体、色、文字の大きさがまちまちである 
    ・知りたい情報になかなかたどり着けない 
   ②リニューアル後の構想を説明 
    ・上記３つの問題点を改善 
    ・イラストを多く使う 
    ・こどものページ、Q＆A のページを新設 
   ③ホームページの作成時の注意点を説明 
    ・公的機関ホームページ作成時のさまざまな制約 
（４） 座長、副座長の決定 
（５） 今後のスケジュール説明（事務局） 
（６） 質疑応答 
   （質）なぜホームページリニューアル案の色は青が基調なのか。 
   （答）青が落ち着く色であるからというのと、作成者の好みです。 
   （質）現在のホームページでは未だにゴールデンウイークの収集の情報が載 
      っているなど一部のページで更新が遅いようだが、改善できないか。 
   （答）収集日の情報は見直しを検討しており、１年分のごみ収集日をまとめ 

       たカレンダーを作成して、年に一回更新するなどの改善案がある。 

配 布 資 料 

資料 （１）資料１－１：じゅんかんプロジェクトの経緯 
   （２）資料１－２：じゅんかんプロジェクト６メンバー名簿 
   （３）資料１－３：ホームページリニューアル案（カラー刷り） 
   （４）資料１－４：市川市公式 WEB サイト運用ガイドライン 
   （５）資料１－５：ごみの出し方 Q＆A（平成１７年度）参考資料 
冊子 （１）じゅんかんプラン２１のあらまし 

（２）平成１７年度位市川市じゅんかん白書 
   （３）ごみ分別ガイドライン 
   （４）資源物とごみの分け方・出し方 

特 記 事 項 市川よみうり記者より取材有 

 

資料８ 



 会  議  概  要  
名 称  第２回  循環型社会推進懇談会（じゅんかんプロジェクト６） 

議     題 ごみの出し方 Q＆A 及びホームページリニューアル案について（提案） 

開 催 日 時 場 所 平成１８年９月２７日（水）   １７時３０分  ～ １９時３０分 

委      員 
一松 大輔、歌丸 博美、小野 恒、鴻池 義正、田中 恵子、田中 たか子、 
奈良 祐一、伏谷 美沙子、三山 義輝、宮本 広貴 

出

席

者 事  務  局 資源じゅんかん政策課長、佐久間主任、金子主事、松本主事 

傍 聴 区 分 可（  ０人） ・  不 可 

 
 
 
 
 
 
 
 

会 議 の 概 要 
 
 
 

（１） Q＆A についての意見をプロジェクトメンバーがそれぞれ発表 
   ①画像をなるべく入れたほうがわかりやすい 
   ②プラスチック製容器包装類の分別がわかりづらいので Q＆A に入れたい 
   ③他市の HP の Q＆A を参考にしたい 
   ④放置自転車等や、ごみ集積場などの所管課が分かる一覧があったらよい 
   ⑤在宅医療廃棄物、アスベストの処理方法があったよい 
   ⑥Q から A にジャンプできるとよい。 
   ⑦プラスチック製容器包装類など、みんなが疑問に思うものを上にした方が

よい 
   ⑧分別しなければならない理由まで載せた方がよい 
   ⑨文章を短くし、強調したい部分は太字や色をつけたりして強調する 
（２） リニューアル案についての意見をプロジェクトメンバーがそれぞれ発表 
   ①キラリン・ピカリンをもっと使っていったほうがよい 
   ②キッズページでは意味がわからないので、タイトルをこどもページにした

方がよい 
   ③ゲームやクイズなどを入れて興味をもってもらう 
   ④検索機能があったほうがよい 
   ⑤ホームページのレイアウトで、上部を狭く下部を広くした方がみやすい。

そのために、バナー、新着情報はページの左側に持っていったほうがよい 
   ⑥更新は頻繁に行うべきだ 
    ※事務局が次回までに、今回の出された意見を取り入れたホームページリ

ニューアル案を試作しそれについて次回討議することを決定。 
（３） ホームページに載せる「ごみ分別カレンダー」についての意見を募集 

（事務局） 

配 布 資 料 

資料 
（１）資料２－１：ごみの出し方 Q＆A についてプロジェクトメンバーの意見 
（２）資料２－２：ごみの分け方・出し方 Q＆A 事務局案 
（３）資料２－３：ホームページリニューアル案についてのプロジェクトメンバー

意見 
参考資料 
 試作カレンダー 

特 記 事 項  

 



 会  議  概  要  
名 称  第３回  循環型社会推進懇談会（じゅんかんプロジェクト６） 

議     題 ごみの出し方Ｑ＆Ａ及びホームページリニューアル案について（検討及び決定） 

開 催 日 時 場 所 平成１８年１０月１８日（水）   １７時３０分  ～ １９時３０分 

委      員 
一松 大輔、小野 恒、鴻池 義正、田中 恵子、田中 たか子、 
伏谷 美沙子、三山 義輝、宮本 広貴 

出

席

者 事  務  局 資源じゅんかん政策課長、佐久間主任、金子主事、松本主事 

傍 聴 区 分 可（  ０人） ・  不 可 

 
 
 
 
 
 

会 議 の 概 要 
 
 
 

（１） 容器包装リサイクル法について説明 資料３－２（事務局） 
（２） 今後のスケジュールの説明 資料３－３（事務局） 
   ①第３回 Q＆A 事務局案提示、ホームページレイアウトの決定 
   ②第４回 第３回の意見を受けての Q＆A 修正版を再提示 
         Q＆A 以外の主なページの事務局案を提示 
   ③第５回 第４回の意見を受けての Q＆A 以外の主なページの修正版を再 

提示 
   ④第６回 最終確認 
   ⑤１月下旬に市長報告予定 
   ⑥２月中旬に市のホームページに掲載予定 

※上記のスケジュールで今後のプロジェクトを進めることをプロジェクト 
メンバーに承認される。 

（３） 前回出た意見に基づいて作成したＱ＆Ａの説明 資料３－４、３－５ 
（事務局） 

（４） 他市のホームページを閲覧、考察  資料３－６ 
    ・プロジェクトメンバーによる、他市のごみカレンダー等の調査結果報告 
（５） ｅモニター制度の説明 資料３－１ （事務局） 
（６） リニューアルホームページのレイアウト案９パターンを解説 資料３－７

（事務局） 
    ・レイアウト分割の有無、キラリンピカリンのイラストの有無、バナー広

告の有無、ホームページの色の違いによる９パターンを提示 
    ※全会一致によりパターン１の採用を決定する。 
（７） ごみとリサイクルに代わるタイトルを次回までに考えてほしいと提案 

（事務局） 

配 布 資 料 

資料 
（１）資料３－１：市川市ｅ－モニター制度 
（２）資料３－２：容器包装リサイクル法を取り巻く状況 
（３）資料３－３：今後のスケジュール 
（４）資料３－４：ごみの分け方・出し方Ｑ＆Ａ（質問一覧） 
（５）資料３－５：ごみの分け方・出し方Ｑ＆Ａ（質問・回答） 
（６）資料３－６：三山さんの提供資料 
（７）資料３－７：ホームページリニューアル案 

特 記 事 項  



 会  議  概  要  
名 称  第４回  循環型社会推進懇談会（じゅんかんプロジェクト６） 

議     題 ホームページリニューアル案について（検討及び決定 その２） 

開 催 日 時 場 所 平成１８年１１月８日（水）   １７時３０分  ～ １９時３０分 

委      員 
歌丸 博美、小野 恒、鴻池 義正、田中 恵子、田中 たか子、 
奈良 祐一、伏谷 美沙子、三山 義輝、宮本 広貴 

出

席

者 事  務  局 資源じゅんかん政策課長、佐久間主任、金子主事、松本主事 

傍 聴 区 分 可（ 1 人） ・  不 可 

 
 
 
 
 
 
 
 

会 議 の 概 要 
 
 
 

（１） 事務局作成の試作ページを閲覧し、それについての意見の発表 
   ①イラストが多くなって見やすくなった 
   ②ページが３分割され見やすくなった 
   ③イラストからの吹出しが親しみやすくてよい 
   ④分別クイズがあり面白い    
  ＜改善点＞ 
   ①Q＆A の答のページから質問のページに戻れるリンクがあったらよい 
   ②Q＆A のページに問合せ用のメールアドレスを載せた方がよい 
          悪質なメール等があるためアドレスは載せられないが、 
          市民メールにリンクさせることは可能 
   ③ホームページで見ている内容に該当する分別ガイドブックのページを 
   ダウンロードできるとよい 
   ④Q＆A の質問文が長いので、１行か２行くらいにまとめたほうがよい 
   ⑤コークスなど専門的な用語の意味がわからない 
          難しい用語に対しては吹出し等で解説を加える 
   ⑥数字の資料をグラフ化すると分かりやすい 
   ⑦分別クイズの答のページを１問ずつ作らないと、選択肢の色が変わって    

   しまって答が分かってしまう 
（２） プロジェクトメンバーに意見を募集（事務局） 
   ①イラストの吹出し種類  
       丸い吹出しに決定 
   ②Q＆A のマークの色や形  
       Q＆A は提案どおりに決定 
   ③イラストの種類、構成など  
       ペットボトルのイラストに、キャップをはずすイラストを追加する 
（３）プロジェクトメンバーからの要望 
    ・資料を事前に送付してもらいたい 
          次回は事前に事務局から資料を送付することを決定 
 

配 布 資 料 資料：資源物とごみの分け方・出し方 Q＆A Q のページ 
特 記 事 項 市川よみうり記者より取材有 

 
 



 会  議  概  要  
名 称  第５回  循環型社会推進懇談会（じゅんかんプロジェクト６） 

議     題 じゅんかんプロジェクト報告書及びホームページリニューアル案について 

開 催 日 時 場 所 平成１８年１１月２９日（水）   １７時３０分  ～ １９時４０分 

委      員 
一松 大輔、歌丸 博美、小野 恒、鴻池 義正、田中 恵子、田中 たか子、 
奈良 祐一、伏谷 美沙子、三山 義輝、宮本 広貴 

出

席

者 事  務  局 資源じゅんかん政策課長、佐久間主任、金子主事、松本主事 

傍 聴 区 分 可（ 1 人） ・  不 可 

 
 
 
 
 
 
 
 

会 議 の 概 要 
 
 
 

（１） じゅんかんプロジェクト報告書について説明（事務局） 
（２） Q＆A の修正案を説明 資料５（事務局） 
   ①Q のページの質問文を 1 行くらいに短くまとめた 
   ②各 A ごとに問合せ先をつけるという提案があったが、情報量が増えてし  

   まうため特に必要なものに絞ってつけた。あとは問合せ一覧で対応したい 
   ③各ページから市民メールに飛べるようにリンクをつけた 
（３） こどものページの説明 資料６（事務局） 
（４）ふりがなの説明  
   ①括弧をつけて標記する 
     →音声読み上げソフトが二重で読んでしまうため好ましくない 
   ②ほとんど平仮名で標記する 
     →小学校の高学年の生徒には逆に読みづらくなるので好ましくない 
   ③19 年度導入予定のふりがなソフトが導入されるのを待つ 
     →半年ほど待つことになるが、事務局はこの案を採用したい 
   ※こどものページの STEP や FAX、PET にはフリガナをつけるより、最初 
   からカタカナの方が小学生にはわかりやすいのではないか。 
     →確認して標記のしかたを次回までに回答します。 
（５）単位の説明 
    ㎏や㎡などの記号をつかうと、音声読み上げソフトが正しく読まない可能性が 

あるので、全てカタカナ標記にしたい。 

（６）資源物とごみの分け方・出し方のページの説明 資料４（事務局） 
   ①タイトルの文字を大きくして強調した 
   ②クイズの回答のページを分けて色が変わる欠点を改善した 
   ③リサイクルの内訳を円グラフ化した 
   ④コークスについて口頭で説明 
    →鉄鉱石から鉄を作る際の熱源として使います。 
（７）ごみ収集日カレンダーの説明 （事務局） 
   ①４月から９月と、１０月から３月のカレンダーと１年分のカレンダー、 
   ３パターンを作成。 
 
 
 
                           次頁に続く 
 



 
次頁からの続き 
  
   ②４月～３月のカレンダーなので、３月下旬か４月上旬にアップしたい。 
    ・一月ずつ作れないのか 
     →一月ずつカレンダーを作成すると事務量が膨大になってしまうた 
     め難しい。 
    ・カレンダーに掲載されている電話番号に市外局番をつけるべき 
    ・白黒印刷には対応しているのか 
     →実際に白黒で印刷したものを提示して、次回検討する 
（８）こどものページに載せるクイズを考えてもらいたい 
    ・こどものページを見れば答がわかるものにしていただきたい。 
（９）プロジェクトメンバーからの提案 
    ・新着情報の文字サイズを小さくしたほうがよいのではないか 
     →次回までに文字のサイズを小さくしたサンプルを作り提示する。 
    ・新着情報が出続ける必要はないのではないか 
     →話し合いの結果、新着情報は最初の方のページだけに限定することを 
     決定 
    ・カーソルでさわると色が変わるようにできないか 
     →確認して、できるようであれば次回サンプル表示する 
    ・新着情報の情報は新しいものを上にした方がよい。 

・ホームページのタイトルを資源物とごみに変えたほうがよいのではない 
か 

     →資源物とごみに意見がまとまる 
      →リサイクルでも検索できる工夫が必要 
      →タイトルを変えた理由をホームページ、報告書に記載すべき 

配 布 資 料 

資料 （１）資料１：現在の「ごみとリサイクル」トップページ 
   （２）資料２：「ごみとリサイクル」アクセス件数 
   （３）資料３：リニューアル後「ごみとリサイクル」トップページ 
   （４）資料４：資源物とごみの分け方・出し方（プラ容器、燃やすごみ） 
   （５）資料５：資源物とごみの分け方・出し方 Q＆A 
   （６）資料６：こどもページ 
   （７）資料７：ごみ収集日カレンダー 
   （８）ホームページリニューアル案 CD 

特 記 事 項 市川よみうり記者より取材有 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

会  議  概  要  
名 称  第６回  循環型社会推進懇談会（じゅんかんプロジェクト６） 

議     題 じゅんかんプロジェクト報告書及びホームページリニューアル案について 

開 催 日 時 場 所 平成１８年１２月２０日（水）   １７時３０分  ～ １９時３０分 

委      員 
歌丸 博美、小野 恒、鴻池 義正、田中 恵子、田中 たか子、 
奈良 祐一、伏谷 美沙子、三山 義輝、宮本 広貴 

出

席

者 事  務  局 資源じゅんかん政策課長、佐久間主任、金子主事、松本主事 

傍 聴 区 分 可（ ０人） ・  不 可 

 
 
 
 
 
 
 
 

会 議 の 概 要 
 
 
 

（１） 前回のプロジェクトメンバーからの指摘に対する回答 資料２（事務局） 
   ①開いているページのタブの色を変えることはできないか。 
    →同系色の薄い色（水色）に変わるよう改善した。 
   ②カーソルがタブに触れた時にタブの色が変わるようにできないか。 
    →スタイルシートもしくは Java script を使う方法があるが、スタイルシ

ートを使う方法はタブが2列になり今現在のタブを維持できないため採用

できない、また Java script を使う方法は、市のガイドラインで使用しな

いよう決められているため採用できない。したがって現状では実現不可能

である。 
   ③ホームページ上部の階層を示す部分の文字が周りの色と同化して見にく

い。 
    →一度見たページも色が変わらず、常に白抜き文字になるように改善し

た。 
   ④新着情報の文字を小さくした方がホームページのデザインがすっきりす

る。 
    →話し合いの結果大きい文字のままに決定。しかし、日付など情報によっ

て文字の大きさを変えたり、体言止めにして文章を短くする等の工夫は必

要である。 
   ⑤今後導入予定のふりがなソフトは、アルファベットにふりがなを振れるの

か。 
    →ふりがなソフトではふりがなを振れないため、全てカタカナ表記にしま

す。 
（２） ごみの分け方・出し方Ｑ＆Ａ変更箇所の説明 資料５（事務局） 
    口頭でごみ指定袋２問目を修正 
    「ビン・カン」出す際の袋 →「ビン・カン」を出す時の袋 
（３） こども向けクイズの問題を選択決定 資料６参考（事務局） 
    →話し合いの結果、問６、問 10、問 11、問 14 を削除 
    →問 8 は８－１、８－２両方の選択肢を括弧書きで併記 
 
 

次頁に続く 
 



 
次頁からの続き 
 
（４）Ｑ＆Ａ全体のレイアウトについて 
   ①クイズのページを単独で作るより、各ステップの最後にそのステップに関

するクイズを出した方が印象に残るのではないか。 
    →各ステップの最後にクイズコーナーを作ることに決定。 
   ②「この問題がわからなかった人はこのページを見てね」のリンクは答のペ

ージではなく、問題のページに載せた方がよいのではないか  
   →問題のページに載せることを決定 

   ③選択肢ごとに回答のページを作ることはできないか 
   →構成を考えた時に、最後まで見てもらえるよう問題がつながるようにつ

くったので、不正解のページを作らなかった。また、選択肢ごとのページを

作ると単純にページの量が 3 倍になるので、難しい。 
（５）環境清掃部長挨拶 
（６）報告書案の修正箇所説明 資料１（事務局） 
（７）市長報告の日程確認 
（８）じゅんかんプロジェクトメンバーのプロジェクト全 6 回を終えての感想 

配 布 資 料 

資料 （１）資料１：報告書（案） 
   （２）資料２：リニューアル後「ごみとリサイクル」トップページ 
   （３）資料３：資源物とごみの分け方・出し方（プラ容器、燃やすごみ） 
   （４）資料４：資源物とごみの分け方・出し方 Q＆A 
   （５）資料５：こどもページ 
   （６）資料６：ごみ収集日カレンダー（白黒印刷） 

特 記 事 項  

 
 


